

II Congreso Dominicano de Salud Integral de Adolescentes

27 al 29 de septiembre 2012. Santo Domingo- República Dominicana



II Congreso Dominicano de Salud Integral de Adolescentes. Talleres Pre- Congreso

26 de septiembre 2012. De 8.30 Am a 5.00 Pm

Dirigido a: Equipos de salud y estudiantes interesados en la temática.

Sede Santiago:

Actualización del abordaje obstétrico en adolescentes	Sociedad Dominicana de Ginecología y Obstetricia Dra. Rosanna Lugo.Rep. Dominicana Dr. Francisco Martínez. Nicaragua
Promoviendo interdisciplinariamente el autocuidado en la Pubertad y la Adolescencia. Un compromiso de tod@s	Dra. Mónica Borile. Argentina
Endocrinología y Nutrición en los Adolescentes Nutriéndonos: saberes y sabores al inicio siglo 21.	Dra. Graciela Saez : Argentina



Promoviendo interdisciplinariamente el autocuidado en la Pubertad y la Adolescencia. Un compromiso de tod@s .Dra. Mónica Borile. Argentina

Tradicionalmente, la adolescencia ha sido considerada como un período crítico en el desarrollo humano. En el lenguaje cotidiano y en la literatura abundan las referencias a los “años tormentosos”. Los que estudian científicamente la conducta también señalan que la adolescencia representa un período de tensiones particulares en nuestra sociedad. Otros bajo una mirada biologicista, marcan los ajustes que exigen los cambios fisiológicos y los aspectos hormonales en el cuerpo adolescente. En tanto otros han propendido miradas hacia la cultura como la causa primordial de los problemas de los adolescentes. La mirada social estigmatizadora los invisibiliza, no los considera verdaderos actores estratégicos del desarrollo ni sujetos de derechos. Debemos abordar las tensiones que generan las nuevas adolescencias en un mundo adultocéntrico despatologizando a las mismas favoreciendo los procesos de integración social. L@s invitamos a reflexionar sobre las diferencias conceptuales: “*población de riesgo o en riesgo*”? Se señalan permanentemente conductas de riesgo en los adolescentes relacionadas con su salud reproductiva, y con el consumo de alcohol, descuidando sin embargo abordajes anticipatorios y que den cuenta de las otras dimensiones de la salud de las jóvenes, como es promover el cuidado integral de su cuerpo y, en general, su autoestima.

Objetivos :

- Generar una actitud adecuada y una visión integral de l@s adolescentes.
- Reconocer la necesidad de un abordaje integral en las actividades de promoción, prevención y educación para la salud con adolescentes y jóvenes según el contexto sociocultural en el que ellos/as se desenvuelven
- Identificar la importancia del trabajo en equipo multi e interdisciplinario para la prevención y atención de adolescentes.

Metodología: Se presentarán viñetas para el debate. Videos que promuevan la reflexión. Trabajo grupal con material teórico. Plenario.



Nutriéndonos: saberes y sabores al inicio siglo 21.

Dra. Graciela Saez : Argentina

Se hará referencia al diagnóstico nutricional infanto –juvenil actual, global y especialmente para América Latina y el Caribe y su trascendencia.

Abordaje de los planteamientos sobre la resolución de la pandemia nutricional más importante: 1º Enfermedad crónica no transmisible ECNT: la obesidad, en concierto con la amenaza de los Trastornos de Conducta Alimentaria.

El abordaje integral como eje y la resiliencia y el enfoque de género como herramientas de intervención y prevención

7 de septiembre 2012 - De 8.30 Am a 1.00 Pm

Talleres Pre- Congreso Sede Santo Domingo:

<p>En la adolescencia: ¿Qué es cuidar nuestra salud? Promoviendo el autocuidado</p>	<p>Coordinadoras : Dra. Mónica Borile. Argentina Dra. Graciela Saez : Argentina</p>
<p>Dirigido a: Adolescentes y jóvenes</p>	
<p>Objetivos de Taller: En la adolescencia: ¿Qué es cuidar nuestra salud?</p>	

II Congreso Dominicano de Salud Integral de Adolescentes

27 al 29 de septiembre 2012. Santo Domingo- República Dominicana



No existen solo diversas formas de expresar la adolescencia, existen diversas formas de ser y de vivir la adolescencia. Los temas relacionados con esta etapa de la vida suelen despertar una serie de pensamientos que pueden ir desde el mero interés por los cambios y necesidades que surgen, a la preocupación y la angustia por tener que enfrentarla.

Te invitamos a pensar junt@s sobre los propios procesos biológicos psicológicos y sociales, a conocer las características de “*ser adolescente*” para ponernos en una situación ventajosa a la hora de tener que tomar decisiones.

Metodología:

Se propone un Trabajo Grupal con material teórico.

Se presentarán viñetas para el debate.

Videos que promueven la reflexión.

Plenario.